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主打

下月15日起，明年月票可充值
月票是否取消，公交公司尚未作出明确说明

本报11月25日讯(记者 王光营 邢

振宇) 本报25日C04—C05版《“月票要
取消”传闻搅动市民心》一文刊发后，在市

民中引起强烈反响，很多市民对公交可能

取消月票的做法表示不理解。济南市公交

总公司25日发布消息称，因月票充值系

统不支持跨年度充值，从12月15日起，公

交部门将恢复2011年度公交月票充值。

至于明年是否会取消公交月票，公交部门

未作出明确说明。

记者了解到，本月初，市民在济南公

交公司的月票充值点充值时发现，无法为
下月的月票充值，一时间引来市民不少猜

测，不少市民认为公交公司有计划从12

月开始取消公交月票。本报也对此进行了

报道，很多市民对此表示关注。

随后，济南公交总公司表示，月票充

值系统正在升级，从20日起可恢复正常

运行。但记者发现，市民虽然能给12月份

的月票充值，却不能跨年度充值明年月

票。不少市民对是否取消月票心存担心，

纷纷表示，月票既方便又省钱，使用月票

已经成为出行首选，如果取消月票将增加

市民的负担，希望公交公司能够为市民着

想，继续使用月票。

25日下午，济南市公交总公司对此做

出解释，表示会进一步完善月票充值系统，

从11月15日起，济南市公交总公司相关技

术部门对月票充值系统进行了例行维护和

升级。经过济南公交相关技术部门的调试，

省城公交月票充值系统例行维护和升级19

日正式结束，并从11月20日起，为市民提供

正常的月票充值服务。

对于明年的月票能否充值，公交部门

解释说，从12月15日开始，将对2011年度

公交月票进行充值。需要月票充值的市

民，从12月15日起，请到济南市各公交IC

卡充值点进行次年度的月票充值。但对于

明年是否会取消月票，公交部门并未做出

明确表态。

本报11月25日讯（记者 赵

伟） 25日，本报《“月票要取消”

传闻搅动市民心》等一组稿件见

报后，引起了市民的强烈反响，

不少市民通过热线表达了自己

的看法，对公交公司可能取消月

票的做法表示反对，并称公交姓

“公”不姓“利”，公交公司应该切

实为百姓服好务。

从今年年初，不少市民就开

始热议“月票就要取消”话题，随

着“系统升级说”出现，这一话题

更令市民摸不着头脑，时至今

日，公交月票明年是否真要取消

这一问题，相关部门仍不能给市

民一个满意答复。

对于公交月票要取消传

闻，很多市民表示不理解。市民

张小小称，公交月票使用了这

么多年，不能说取消就取消。市

民王阳也反对取消月票。公交

公司本身就带有为城市服务的

公益特性，月票实际上是一种

福利，毕竟依目前济南的消费

水准，上班族、工薪阶层上班出

行的主要交通工具还是公交。

市民除了拨打热线对月票

取消表示不理解外，网友也是议
论纷纷。网友“冰点”称，不赞成

取消月票，不能因为少数人违规

使用月票而否定了大多数人。网

友“炽丫头”也称，不赞成取消月

票，济南这个城市毕竟消费水平

比较低，不能因为其他城市取消

月票济南也取消。

“公交姓公不姓利，不能以

营利为目的而取消月票，相关部

门应多考虑如何为百姓服务才

行。”一市民拨打热线时激动地说。

市民在对月票取消表示反

对的同时，针对公交公司拿月票

说事的做法，有市民一针见血地

称，还是“利益”二字在作祟，公

交公司减少亏损还有多种方法，

不能老拿“月票”来说事。

“取消月票似乎成了公交

解决问题的唯一手段。”市民杨

女士无奈地说。

一市民还称，怎么利用好

公交资源而不是以取消月票为
牟取利益的手段是职能部门应

该考虑的事情。以北京为例，不

仅收费低廉，而且有通宵的运

营车辆，这一点在济南做得到

吗？“我们也理解公交公司的想

法，但是相对于广大市民来说，

公交公司更应该设身处地地为
百姓着想，做好服务，减少亏损

的方法可以有很多，但取消月

票绝不是唯一做法。”

月票要取消？

市民连说“不”

公交姓“公”不姓“利”，应切实为百姓服务

明年还能否使用月票，让市民们很纠结。 本报记者 周青先 摄


